

VICTOR HUENANTE/ AGENCIA UNO



SERVEL REALIZÓ LA PROPUESTA AL EJECUTIVO DE DIVIDIR LAS PRÓXIMAS ELECCIONES EN DOS DÍAS.

# Copiapó: Visiones dispares por idea del Servel de realizar elecciones en dos días

**MEDIDA.** *Presidente de la Cámara de Comercio de Copiapó indicó que la idea del Servel es anti económica para los comerciantes. Por otra parte, experto señaló que medida puede tener efectos positivos considerando la obligatoriedad del voto y nuevos electores.*

**Redacción**  
 cronica@diarioatacama.cl

**D**e cara a las próximas elecciones en octubre, el Servicio Electoral (Servel) realizó una propuesta al ejecutivo, que contempla efectuar las elecciones de gobernadores regionales, consejeros regionales, alcaldes y concejales en dos días: El 26 y 27 de octubre.

Las razones que entrega el Servicio Electoral son de carácter técnicas, ya que son cuatro elecciones con cerca de 20 mil candidatos. Las cédulas electorales de consejeros regionales

y concejales pueden ser muy grandes de hasta 46 x 70 centímetros, algunas con más de 100 candidatos y 8 dobles.

Un elector podría demorarse hasta 5 minutos solo en la cámara secreta (votar, doblar voto y pegar sello).

Otro factor es que el voto es de carácter obligatorio, por lo que el Servel estima una participación total del 85% del padrón electoral, duplicándose la cantidad de electores que sufragaron en la elección de 2021 (similar a ésta), donde votaron 6.4 millones de personas.

Dado esto, una elección en un solo día significaría una demora,

molestia, filas y aglomeraciones. Además facilita al elector que trabaja o realiza turnos al poder elegir qué día asistir a votar. “Esta medida de dos días se aplicó en mayo de 2021 con mucho éxito y sin incidentes, por lo que Servel cuenta con experiencia para realizar esta propuesta”, aseguró Andrés Tagle, presidente del Consejo Directivo de Servel.

#### CONSIDERACIONES

Cristian Leporati, profesor de Comunicación Política y Gubernamental de la Universidad Diego Portales, explicó que la obligatoriedad del voto, sobre

todo frente a los nuevos electores que no son tan cercanos a la educación cívica, lleva a que la medida planteada por el Servel sea positiva.

“Alrededor del 40% de los nuevos electores no son cercanos a la política, es un tema que no les interesa mucho, que no lo entienden bastante ajeno, por lo tanto creo que en términos del Servel, sí es una buena decisión, porque de alguna manera hace más simple el proceso electoral”.

En esa misma línea, el docente mencionó que la medida también responde con la realidad del sistema. “Es un proce-

“Es un procedimiento bastante importante para el país y en ese contexto, es importante hacer la vida más fácil a las personas en términos de que puedan acceder con mayor facilidad a votar”

**Cristian Leporati**  
 profesor Comunicación Política y Gubernamental

“Esta medida de dos días se aplicó en mayo de 2021 con mucho éxito y sin incidentes, por lo que Servel cuenta con experiencia para realizar esta propuesta”

**Andrés Tagle**  
 presidente del Consejo Directivo de Servel

dimiento largo y bastante importante para el país y en ese contexto, es importante hacer la vida más fácil a las personas

en términos de que puedan acceder con mayor facilidad a votar y en un ambiente más cómodo”.

## 26 y 27 de octubre

son las fechas propuestas por el Servel para efectuar las votaciones municipales, de Consejeros Regionales y Gobernador.

## 2021 se realizó elección

en dos días, lo cual fue positivo de acuerdo a lo explicado por el Servicio Electoral (Servel).

(viene de la página anterior)

### COPIAPÓ

Desde la Cámara de Comercio de Copiapó, indicaron que la medida señalada por el Servel, resulta "comercialmente antieconómico".

En esa línea destacaron que los procesos de elecciones suelen ser comúnmente en un día, lo que tiene un menor impacto en los servicios y comercios de la región, y de la capital regional. Por lo que efectuar este proceso en dos días, es una medida negativa. "Nos afectaría porque hoy no está bueno el comercio y cerrar dos días afecta mucho las ventas", señaló Wilfredo Robles, presidente de la Cámara de Comercio de Copiapó.

También Robles añadió que en otros países, se potencia más el voto digital, y que son ideas a considerar para no afectar los servicios ante procesos electorales.

"Hay otras maneras de votar, en otros lados lo hacen de manera online, acá se hace de tal manera que el costo es mucho más alto, hay que ver otras alternativas, como la inteligencia artificial".

### COMERCIO Y SERVICIOS

Consultado respecto a los efectos que puede tener en el comercio, el tener dos días para elecciones, Leporati indicó que "si eso genera incomodidades en el mundo empresarial, bueno, hay que entenderlo (...) hay que reconocer que la vida cívica es algo bastante ajeno a los últimos años para los chilenos, que se han alejado y con buenas razones, pero es



FOTOS: KARL CHINGA GRAWÉ / AGENCIA UNO

EXPERTO DESTACÓ QUE DIVIDIR EL PROCESO EN DOS DÍAS PUEDE SER UNA MEDIDA POSITIVA.



CÁMARA DE COMERCIO EXPLICÓ QUE MEDIDA LOS PERJUDICARÍA.

una instancia cívica. El mundo empresarial debe entender la importancia de que la ciudadanía ejerza su voto".

### FAKE NEWS

Finalmente, en relación a las noticias que se difunden por redes sociales en torno a procesos irregulares dentro del

contexto electoral, Leporati señaló que lamentablemente, "las fake news son parte de los procesos electorales en una sociedad digital, donde predomina Facebook, las redes sociales. Por lo tanto hay que hacerse cargo también de esa parte comunicacional. El problema de las Fake News es que la gen-

te cree lo que quiere creer".

Por último, en esa línea el docente en comunicación política destacó el trabajo del Servel, en términos de la envergadura del proceso, y de las acciones realizadas por el Servicio Electoral para llevar a cabo elecciones a lo largo de todo el territorio.